
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00033            DEL  16/11/2022 

 

OGGETTO :    DELIBERA DI INDIRIZZO ARREDO URBANO  

 

L’anno duemilaventidue il giorno 16 del mese di novembre, alle ore 08:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola NO  9 RIZZO  Cesare NO 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     



 

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Gennaro Cesare Rizzo  

 



 

Oggetto: Indirizzo sui fondi per l’acquisto, installazione e posa in opera di arredo urbano nel territorio 

Municipio 5 – Competenza Contabile anno 2022. 

 

L’art. 53, 1° comma lett. e), 5° capoverso del Regolamento Comunale prevede che i Municipi sono 

competenti alla progettazione la manutenzione ordinaria e straordinaria degli elementi di arredo 

urbano presenti sul loro territorio, anche all’interno delle aree attrezzate a verde. Tale disposizione 

dall’epoca di approvazione  del suddetto regolamento (anno 2013) è stata finalmente attuata dal 

Bilancio di Previsione 2022/2024 che, in attuazione del Decentramento, ha previsto che ciascun 

Municipio abbia la gestione del capitale di spesa finalizzato all’acquisto, installazione e posa in 

opera di arredo urbano destinato al proprio territorio. 

Attualmente, sono ancora in fase di gestione accordi quadro relativi all’acquisto, installazione e 

posa in opera di arredo urbano anche per il territorio del nostro Municipio che utilizzano fondi dei 

due anni precedenti, con cui saranno realizzati  una serie di interventi già concordati con l’ufficio 

tecnico comunale. Per cui, allo scopo di dare un aspetto adeguato a tutti i borghi che compongono 

il territorio municipale si esprimono i seguenti indirizzi in merito all’utilizzo dei fondi sul capitolo 

competente all’acquisto, installazione e posa in opera di arredo urbano nel territorio del Municipio 

5 per l’anno di competenza (vedi specificazione nella scheda allegata): 

Zone dove eseguire gli interventi   Tipologia di interventi  

Parchi del territorio municipale Gazebo ed arredi in muratura 

Intero territorio municipale Attrezzature ludiche e per fitness 

Strade alberate del territorio municipale Salvapiante a copertura alloggiamenti alberi 

Intero territorio municipale Pannelli informativi indicanti zone e monumenti 

Intero territorio municipale Panchine, portarifiuti, fioriere 

La Direzione del Municipio avrà cura di elaborare tali indirizzi in un documento che specificherà nel 

dettaglio gli interventi da realizzare per il lotto corrispondente al Municipio 5, nella gara a bandirsi 

per l’affidamento degli interventi di arredo urbano con fondi dell’anno di competenza 2022 (come 

imposto dalla normativa di contabilità pubblica).   

VISTO il verbale della seduta della II Commissione del  

VISTE le norme e le disposizioni richiamate in narrativa; 

VISTO il d.lgs. n. 267/2000 . 

VISTO il Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivo dei Municipi; 



 

VISTA la normativa , le disposizioni e gli indirizzi generali richiamati in narrativa. 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

APPROVARE i seguenti indirizzi in merito all’utilizzo dei fondi sul capitolo competente all’acquisto, 

installazione e posa in opera di arredo urbano nel territorio del Municipio 5 per l’anno di competenza 

(vedi specificazione nella scheda allegata): 

Zone dove eseguire gli interventi   Tipologia di interventi  

Parchi del territorio municipale Gazebo ed arredi in muratura 

Intero territorio municipale Attrezzature ludiche e per fitness 

Strade alberate del territorio municipale Salvapiante a copertura alloggiamenti alberi 

Intero territorio municipale Pannelli informativi indicanti zone e monumenti 

Intero territorio municipale Panchine, portarifiuti, fioriere 

 

FARE CARICO alla Direzione del Municipio V, di concerto con la Presidenza, di redigere il 

documento che specificherà nel dettaglio gli interventi da realizzare per il lotto corrispondente al 

Municipio, nella gara valevole per l’affidamento degli interventi di arredo urbano con fondi 

dell’anno di competenza 2022, coordinandosi con la Ripartizione Infrastrutture Viabilità ed Opere 

Pubbliche e con la Ripartizione Stazione Unica Appaltante e Gestione Lavori Pubblici. 

 



 

 

Con nr.  09 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Chieppa, Lomoro,  de Stasio,  

Lapenna, Piscopo, De Benedict is,  Valer io,  Novie l lo )  ;   nr.  2 assent i  (  

Rizzo,  De Gennaro)  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con nr .09 vot i  f avorevo l i  (  Brand i  ,  Ch ieppa,  Lomoro,  de Stas io ,  Lapenna,  P iscopo,  De 

Bened ic t is ,  Va ler io ,  Nov ie l lo  )  ;   n r .  2  assent i  (  R izzo,  De Gennaro)   

 

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

Presidente 

Bene, grazie Direttore. Ripasso la parola al Consigliere De 

Stasio come Presidente della II Commissione consiliare. 

 

Consigliere De Stasio 

Grazie, Presidente. Allora, tanto per riassumere la 

situazione inerente alla delibera che ci stiamo 

approcciando per esprimere il parere dal dibattito 

chiaramente che si è tenuto è emerso che siccome da molti 

anni mancano… il nostro territorio è mancante di alcuni 

arredi che sono indispensabili per l'aggregazione della 

gente, in particolar modo nei luoghi dove vi sono piazze e 

giardini, ma anche il lungomare che è molto frequentato 

dagli sportivi o da persone che utilizzano questi luoghi 

per poter fare dello sport quotidiano, si è decisi, 

insomma, di dare priorità a questi luoghi e con le somme 

successive che si avranno a disposizione negli anni 

prossimi di poterli utilizzare diciamo nei luoghi anche 

meno frequentati, ma che comunque sono diciamo di 

attrazione turistica.  

Quindi, io lascio la parola ai vari Consiglieri per fare 

degli interventi, dopodiché ci (incomprensibile) al voto. 

Grazie. 

 

Presidente 



 

Grazie, Consigliere De Stasio. Ci sono interventi? Bene, 

allora passo la parola al Direttore per l’eventuale 

deliberazione.  

 

Direttore 

Grazie, Presidente. Passiamo all’appello per il voto: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

 

Presidente 

Sì, un attimo solo Direttore, le chiedo scusa, non avevo 

visto la mano alzata della Consigliera De Benedictis. 

Prego, Consigliera. 

 

Consigliera De Benedictis 

Buongiorno. Scusate, volevo chiedere tra gli arredi è stato 

preso in considerazione panchine da posizionare nella 

piazzetta di San Francesco dei Mille come viene denominata 

perché forse mettendo qualche panchina in più forse 

riusciamo a togliere quella bruttura di sedie e tavolini 

che durante l'estate continuano a posizionare e trovano la 

scusante che è l'unico luogo a Santo Spirito più ampio, ma 

che purtroppo non avendo sedili a sufficienza è chiaro che 

sono costretti a portarsi le sedie da casa che non è 

consentito, per carità, però forse se mettiamo qualche 

panchina in più forse togliamo, forse dico sempre forse 

perché dipende dalla civiltà delle persone il buonsenso, 

qualche sedia, qualche sdraio, qualche tavolino. Grazie. 



 

 

Presidente 

Sì, Consigliera De Benedictis. Allora, noi abbiamo indicato  

sia nei parchi e giardini del territorio gazebo e arredo in 

muratura una delle intenzioni era quella di mettere 

all'interno dei parchi e dei giardini delle strutture in 

pietra con delle tensostrutture a copertura anche per 

consentire agli anziani del nostro territorio di avere dei 

punti di aggregazione e sempre in quella tabella 

sull'intero territorio municipale abbiamo indicato il 

potenziamento di panchine, portarifiuti e fioriere 

ovviamente questa è la delibera di indirizzo generica, poi 

nelle Commissioni che secondo me, poi lo deciderete voi, 

dovranno essere congiunte dovremo entrare nel merito 

facendo nel più breve tempo possibile un elenco specifico 

degli interventi che intendiamo fare secondo queste 

indicazioni generiche che ci siamo dati nella delibera di 

indirizzo. Molti siti li abbiamo già individuati nelle 

varie riunioni, sia della II Commissione, ma anche nelle 

riunioni della conferenza Capigruppo che c'è stata qualche 

giorno fa, dove abbiamo dato delle indicazioni specifiche e 

faremo un elenco, ripeto, per come la vedo sarebbe il caso 

che questa indicazione avvenisse in una Commissione 

congiunta e poi venisse data dalla Commissione congiunta 

indicazione al Direttore per poter fare poi una determina 

da approvare perché come avrete visto in calce alla 

delibera c'è scritto che viene fatto carico alla Direzione 



 

del V Municipio di concerto con la Presidenza di redigere 

un documento che specificherà nel dettaglio gli interventi 

da realizzare per il lotto corrispondente, quindi dovremo 

dare un elenco al Direttore in modo che il Direttore possa 

poi operare nelle procedure successive. 

Se non ci sono ulteriori interventi, ripasso la parola al 

Direttore.  

 

Direttore 

Grazie, Presidente. 

Ripropongo da capo all’appello per la votazione: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, assente. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, assente. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliere Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole. 

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliere Antonietta De Benedictis, favorevole.  

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Passo alla votazione per l’immediata esecutività: 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, assente. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, assente. 



 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliere Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole. 

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, favorevole. 

Consigliere Michele Piscopo, favorevole. 

Consigliere Antonietta De Benedictis, favorevole.  

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Cedo nuovamente la parola al Presidente per introdurre 

l’ultimo argomento all’Ordine del Giorno. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

24/01/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 24/01/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 24/01/2023 al 07/02/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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